

# Conferencia Matutina



27 DE MAYO DE 2025

**CLAUDIA  
SHEINBAUM  
PARDO  
PRESIDENTA**

## INVITADOS

- David Kershenobich Stalnikowitz, secretario de Salud
- Eduardo Clark García Dobarganes, subsecretario de Integración y desarrollo del sector salud
- Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
- Martí Batres Guadarrama, director general del Issste
- Alejandro Svarch Pérez, director general del IMSS-Bienestar

## PUNTOS RELEVANTES

### Salud

David Kershenobich, secretario de Salud, advirtió que el consumo excesivo de azúcar provoca obesidad, diabetes y caries; especialmente en niños, en quienes se registran tasas del 39% de obesidad y 38% de diabetes. Explicó que el azúcar genera calorías vacías, resistencia a la insulina y adicción al activar la dopamina; también señaló que el azúcar alimenta bacterias que dañan el esmalte dental, provocando caries.

Zoé Robledo, director general del IMSS, presentó el programa de "Aumento de Consultas de Especialidad", mediante el cual se incrementó en un 30% los médicos especialistas y la ampliación de horarios a tardes y fines de semana; explicó que la estrategia incluye contratación de personal, atención oncológica prioritaria, opción de hospital, simplificación de referencias y mejora en estudios diagnósticos. Informó del primer trasplante pediátrico de corazón en un hospital del IMSS en Guadalajara, Jalisco; refirió que se busca elevar la productividad quirúrgica con el plan 2-30-100 y alcanzar 30 millones de consultas en 2025.

Martí Batres, director general del Issste anunció la construcción de un nuevo Hospital Regional de Alta Especialidad del Issste en San Lorenzo Cacaotepec, Oaxaca; dijo que éste tendrá 250 camas, 43 consultorios, tecnología avanzada (como resonancia magnética y radioterapia), se ubicará en más de 100 mil m<sup>2</sup>. Destacó que la inversión será de 3,000 mdp y beneficiará a más de 1.5 millones de derechohabientes de Oaxaca, Puebla, Veracruz y Chiapas.

El director del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch, anunció la inauguración del Centro de Salud Urbano de Jerez, Zacatecas, que atenderá a más de 36 mil personas, operará los 365 días del año en tres turnos y cubrirá el 80% de necesidades médicas sin derivaciones; expuso que en Zacatecas, el programa ha generado 65 mil consultas adicionales, 89% de centros con horario ampliado y la incorporación de 316 nuevos médicos. También presentó la página web y líneas de contacto del IMSS-Bienestar.

Mediante un enlace en vivo, el gobernador de Zacatecas, David Monreal, inauguró el Centro de Salud Urbano de Jerez, Zacatecas, operado por IMSS-Bienestar que inició actividades desde el 16 de mayo; agradeció a la presidenta Claudia Sheinbaum por su apoyo y dijo que en Zacatecas, el IMSS-Bienestar cuenta con más de 3,200 trabajadores de salud y se implementará el programa "Salud Casa por Casa".

### Farmacias del Bienestar

La presidenta anunció que en agosto iniciará la instalación de 15 mil Farmacias del Bienestar: 5 mil en comunidades alejadas, ubicadas en Tiendas del Bienestar, y 10 mil más en centros de salud del IMSS-Bienestar, IMSS e Issste. Indicó que estas farmacias surtirán medicamentos para enfermedades crónicas, enfocadas en adultos mayores y personas con discapacidad.

## Gusano Barrenador

El secretario de Salud confirmó seis casos de miasis por gusano barrenador en Chiapas, informó que cinco personas ya fueron dadas de alta y una sigue hospitalizada; recomendó extremar medidas de higiene en heridas. La presidenta adelantó que el 27 de mayo el titular de la Sader hablará con su homóloga de EUA para coordinar acciones y buscar levantar la suspensión de importación de ganado.

## CNTE

La mandataria afirmó que el diálogo con la CNTE sigue abierto, pero depende de la actitud del magisterio; señaló que les propuso una reunión el 8 de mayo, a la que no asistieron y otra para el 23 de mayo, la cual no se concretó. Agregó que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, envió un oficio reiterando la disposición al diálogo; comentó que la CNTE se manifestó frente al INE, aunque dicen no estar en contra de la elección judicial.

## Agencias extranjeras

Claudia Sheinbaum leyó el Artículo 71 de la Ley de Seguridad Nacional, que regula la actuación de agentes extranjeros en México, destacando que no pueden ejercer funciones reservadas a autoridades mexicanas ni violar la ley nacional; afirmó que la reforma constitucional es clara para evitar injerencias y subrayó que la fortaleza del gobierno radica en el apoyo del pueblo. Rechazó imponer vigilancia especial a agentes de EUA y aseguró que la relación con ese país es cordial y respetuosa.

## Situación en Palestina

La presidenta expresó su rechazo a lo que ocurre en Palestina y señaló que la política exterior de México está comprometida con la paz, por lo que el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores está haciendo todo lo posible para impulsar una solución pacífica en la región.

## Elección judicial

Claudia Sheinbaum afirmó que millones de personas participarán el 1 de junio en la elección judicial y destacó que es una decisión del pueblo elegir a jueces, magistrados y ministros; rechazó que sea un "experimento kafkiano" y llamó a la ciudadanía a votar. Informó que el conteo será en los Consejos Distritales y empezará con los ministros de la SCJN; aseguró que no habrá represión y confía en que no se boicoteará la elección.

## Industria automotriz

La mandataria explicó que, durante febrero y marzo, empresas automotrices y manufactureras en México aprovecharon la pausa en la política arancelaria de EUA para aumentar sus exportaciones. Aclaró que ya no existe duplicación de aranceles.

## Impuesto a las remesas

La presidenta reveló que la próxima semana un amplio grupo conformado por senadoras, senadores y funcionarios del Gobierno de México viajará a EUA para dialogar con legisladores republicanos de ese país y con la comunidad mexicana, para manifestar su rechazo a la imposición de un impuesto a las remesas. Aseguró que trabajará dentro del marco legal de ambos países para dejar claro que esta medida no favorece ni a México ni a EUA.

## Fondo de Pensiones para el Bienestar

Claudia Sheinbaum aseguró que el Fondo de Pensiones para el Bienestar es equivalente o incluso mejor que derogar la Ley del Issste de 2007, ya que garantiza pensiones completas; rechazó que falten recursos, como afirma la CNTE, y aclaró que no se pueden usar Afores ni deudas estatales para financiar su demanda.